

EDITORIAL



José Alberto Nieto
Rector de la Universidad Metropolitana
de Educación, Ciencia y Tecnología,
Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Las universidades son por excelencia las cunas naturales del quehacer investigativo. De ellas emerge el conocimiento científico para la solución de los problemas sociales, signado de esfuerzo, dedicación, pertinencia y creatividad.

Uno de los principales retos de Latinoamérica y de sus casas de estudios superiores actualmente, es poder dar respuesta a las diversas exigencias y demandas que la sociedad del conocimiento plantea. En el año 2013 Scimago Institutions Rankings (SIR) afirmó que la tasa de impacto de la mayoría de las investigaciones de la región está por debajo del promedio mundial y la visibilidad de la producción científica refleja que solo un seis por ciento de las universidades se equipara o excede el promedio global de citas propias de las universidades que ocupan las mejores posiciones cuando se evalúa la calidad de la educación superior.

Para la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT), la producción de conocimiento científico y su divulgación forman parte de su compromiso institucional, enmarcado en una gestión ciberhumanista y teniendo como base el desarrollo de un modelo curricular propio que se sustenta en la investigación como medio a través del cual se vincula la universidad con el entorno y encuentra pertinencia social.

En tal sentido, forma parte de nuestra misión, el apoyo a actividades de transferencia e innovación, desarrollo de nuevas tecnologías, capacitación de recursos humanos, intercambio científico y tecnológico, que puedan servir de plataforma a las políticas de desarrollo científico e innovación nacional y regional.

Nuestras revistas arbitradas son el espacio por excelencia para la difusión de teorías y conocimientos derivados de los esfuerzos intelectuales que se desarrollan desde la academia. La Revista científica ORADORES es una de ellas. Investigadores de nuestra universidad, así como hombres y mujeres de ciencias de otras universidades regionales, nacionales e internacionales, publican y comparten con la comunidad científica, los resultados de sus producciones y su quehacer investigativo.

Esta tercera edición cristaliza y consolida esos espacios que como academia tenemos para contribuir a la gestión del conocimiento y al fomento del compromiso con la colectividad, no solo de Panamá sino de aquellos lugares de la región latinoamericana donde UMECIT hace presencia a través de la virtualidad, honrando de esa manera, la responsabilidad social universitaria y traspasando fronteras.

Esperamos que estos trabajos sean de su agrado y ratificamos desde la Rectoría el compromiso de mantener la calidad en todos nuestros procesos y productos vinculados con la investigación concientes de nuestro papel en la sociedad del conocimiento. Nuestro propósito es educar para la prosperidad, promoviendo el desarrollo de un liderazgo social y científico, con un enfoque académico centrado en el hombre y en su desarrollo integral.